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Por Ralph Diniz

A leitura ganhou um
novo lar em São Sebasti-
ão do Paraíso. A Escola
Estadual Professora Inês
Miranda Almeida, no bair-
ro Jardim Alvorada, inau-
gurou nesta semana a
“Ararateca Encantada”,
um espaço anexo à bibli-
oteca que foi completa-
mente revitalizado com
recursos do Governo de
Minas e se tornou o novo
refúgio literário dos alu-
nos.

A diretora Kátia Maria
Taliberti contou que a mu-
dança partiu de uma orien-
tação da Secretaria de Es-
tado de Educação, que re-

Novo espaço de leitura transforma
realidade escolar em Paraíso

Inauguração da “Ararateca Encantada” fortalece vínculo dos alunos com
a leitura e revitaliza biblioteca da Escola Estadual Inês Miranda Almeida

comendou a todas as es-
colas estaduais a reestru-
turação de suas bibliote-
cas com foco exclusivo
na literatura. “Normal-
mente, as bibliotecas es-
tavam cheias de livros pe-
dagógicos, mapas, materi-
ais que não tinham essa
função literária. Então re-
organizamos tudo e cria-
mos um ambiente real-
mente voltado para o pra-
zer da leitura”, explicou.

Com R$ 30 mil repas-
sados pelo Estado — R$
15 mil para custeio e R$
15 mil para bens perma-
nentes — a escola trans-
formou não só o interior
da biblioteca, mas tam-
bém aproveitou um espa-

ço externo antes inutiliza-
do. Ali foi instalado um
pergolado com grama sin-
tética e mobiliário novo,
pensado para tornar a lei-
tura mais atrativa, especi-
almente para as turmas do
ensino integral.

“Quisemos criar um
espaço aconchegante,
onde os alunos pudessem
descansar e ler após o al-
moço, sem obrigação. Um
lugar que despertasse ne-
les o gosto pela leitura
como algo prazeroso, di-
vertido. Fomos adaptando
com o que tínhamos: pin-
tamos estantes, reaprovei-
tamos a mesa, compramos
novas cadeiras, reorgani-
zamos os livros literários

e demos vida ao que antes
era só um canto vazio da
escola”, completou Kátia.

A escolha do nome
“Ararateca Encantada”
partiu dos próprios alu-
nos. Durante a obra, os
estudantes do ensino in-
tegral acompanharam a
transformação do espaço
e, inspirados por uma
pintura de uma arara na
parede, sugeriram o no-
me numa fusão criativa
com a palavra “bibliote-
ca”. “Na hora todos abra-
çaram a ideia. Foi lindo
ver a participação deles
nesse processo”, contou
a diretora.

Ainda segundo Kátia,
os primeiros efeitos já

estão aparecendo. “Mui-
tos alunos dizem que não
querem mais sair da bi-
blioteca. Falam que se
sentem acolhidos, que
esse lugar é como um
segundo lar. Isso mostra
que estamos no caminho
certo, acompanhando a
evolução da educação
para criar ambientes on-
de o aluno realmente
queira estar.”

A iniciativa também
foi elogiada pela superin-
tendente regional de en-
sino, Maísa Barreto, que
participou da inaugura-
ção. “A Kátia conseguiu
fazer um planejamento
incrível. É motivo de or-
gulho ver esse espaço tão

bacana sendo criado com
empenho dos servidores.
A Ararateca vai atender
todos os estudantes e in-
centivar o prazer de ler,
que é um dos nossos mai-
ores objetivos enquanto
educadores.”

A revitalização faz par-
te de um projeto estadual
que prevê a reforma e re-
organização de bibliote-
cas em todas as escolas da
rede pública.

Para a comunidade es-
colar, em Paraíso, a
Ararateca já desponta
como exemplo de como
criatividade, parceria e
compromisso com a edu-
cação podem transformar
realidades.
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Comemorações na Família Oliva
Aniversário dos gêmeos Lucca e Gabriel, aniversário de Camila e bodas de ouro de Dr. Mário e Rosário

O dia 6 de junho foi especial para os
gêmeos Lucca Ramires Oliva e Gabriel
Ramires Oliva, que completaram seis anos
de idade e comemoraram com uma animada

festa. O tema escolhido foi “Roblox”, e a
criançada se divertiu com brinquedos,
brincadeiras, algodão-doce e muitas surpresas.
Lucca e Gabriel são filhos dos médicos Dra.

Vanessa Oliva Torrico, neurologista, e Dr.
Gino Ramires Zambrano, psiquiatra, e netos
do casal Dr. Mário Oliva e Rosário Torrico
de Oliva.

João Éder Pimenta comemora aniversário ao lado da família e amigos
O engenheiro agrônomo e ambiental João

Éder Pimenta, pós-graduado em georreferen-
ciamento de imóveis rurais, celebrou seu ani-
versário na sexta-feira, 6 de junho, em clima
de alegria e descontração.

Ao lado da esposa, a advogada Mariele
Paniago Pimenta, proprietária do Cartório
Mais, e das filhas Giovana e Elisa, João Éder
recebeu o carinho de familiares e amigos pró-
ximos. A noite foi marcada por momentos es-
peciais, comemoração com chope gelado e um
animado “parabéns pra você.”

E para coroar a
alegria da família, no
mesmo dia 10, o
casal Dr. Mário Oliva
e Rosário
comemorou bodas de
ouro, celebrando 50
anos de uma união
marcada por amor,
respeito e uma linda
trajetória familiar.
Recebam, todos, os
cumprimentos desta
coluna!

As comemorações
da família também
aconteceram dia 10
de junho. Foi a vez
da jovem Camila
Oliva Melgar apagar
as velinhas.
Estudante de
Odontologia em
Ribeirão Preto,
Camila é filha do
engenheiro elétrico
Robert Marcelo
Oliva Torrico e da
farmacêutica Margot
Melgar.
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No dia 30 de maio, o Grupo Arco-Íris come-
morou vinte e cinco anos de atuação com um
jantar especial, que reuniu as voluntárias atu-
antes em um momento de celebração e reco-
nhecimento. O evento foi marcado por emo-
ção, gratidão e histórias que refletem uma tra-
jetória dedicada à solidariedade.

Fundado no ano 2000, o Grupo Arco-Íris
surgiu com o objetivo de oferecer apoio a paci-
entes carentes da Santa Casa de Misericórdia.
Com o passar dos anos, ampliou sua atuação e
hoje também contribui com o Hospital Psiquiá-
trico Gedor Silveira.

Grupo Arco-Íris celebra 25 anos de
solidariedade em jantar comemorativo

Trata-se de uma associação de caráter vo-
luntário e filantrópico, sem fins lucrativos, aber-
ta à participação de todos, independentemen-
te de crença religiosa, nacionalidade, raça, cor,
filiação partidária ou orientação ideológica. Seu
trabalho é guiado por valores como empatia,
respeito e compromisso com o bem-estar do
próximo.

As fotos do evento ilustram a força e a união
de um grupo que, há mais de duas décadas,
transforma dedicação em esperança.  Atualmen-
te a presidente do grupo é a Natália Maria de
Sousa Oliveira Ladeira.
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ANIVERSARIANTES
Sábado dia 14 Marcileia Santos (Guarda Municipal), Sebastião Lázaro

de Souza, Michele Migliorato Aguiar.

SEBASTIÃO TADEU RIBEIRO, funcionário municipal aposentado, atu-
ante e combativo colaborador no Jornal do Sudoeste, recebe cumprimentos
neste domingo, 15, quando inaugura mais um ano de vida.

Domingo dia 15, Cleone de Oliveira L. Assunção, Stella Maris Carnevalle,
Otacílio Prado. Em São Tomás de Aquino, Silval Aparecido de Melo.

Dia 16, Marcos Vinícius Aloise, Edna Prieto, em Belo Horizonte Marcio
Mariano Junior. Em Passos, Fernando Duarte.

Dia 17, Marcos Dinalli, Dalmi Ferreira,  João Carlos Amaral Cauduro,
Elpídio Freire Neto. Em São Tomás de Aquino Antonio Carlos da Silva, e em
Brasília a paraisense Maria Gorete Soares.

Dia 18, a empresária Giedre Brigagão Alcântara Martins, Psicóloga
Josimara Neves, Fisioterapeuta Maria Cândida Martins Galdino, Oswaldo
Pereira, Elisa de Pádua Maia Rosa, José Mario Caran, Sonália Pessoni.

Dia 19, a musicista e professora de música, Tina Moraes, João Vitor
Braghini Furin, Adriano Félix.

Dia 20, Felipe Martinez Caran, a Guarda Municipal Maria do Carmo de
Oliveira, Joana Bandeira.

MARIA CLARA VIANA DE SOUZA
COLOMBO Filha de Érica Viana e
Guelfo Colombo, completa dez anos
dia 17.

A educadora, escritora, Marília Sou-
za Neves, membro efetivo da Academia
Paraisense de Cultura, muda de idade,
neste sábado dia 14.O prefeito Marcelo Morais

empossou na tarde de sexta-
feira (13), os novos membros
do Conselho Municipal de
Política Cultural (CMPC) para
o mandato 2025/2027.

O CMPC é um órgão cole-
giado de caráter deliberativo
e consultivo, vinculado à Se-
cretaria Municipal de Cultura
e Turismo, que tem como ob-
jetivo principal contribuir para
a formulação, acompanha-
mento e fiscalização das polí-
ticas culturais do município.
Sua composição respeita os
princípios da representativida-
de e da pluralidade, sendo for-
mado por representantes da

Novos membros do
Conselho Municipal de Política

Cultural são empossados

sociedade civil e do poder pú-
blico.

Os conselheiros atuarão de
forma voluntária, sem remu-
neração, mas com seus servi-
ços reconhecidos como de
grande relevância para a co-
munidade.

A nova diretoria foi esco-
lhida durante assembleia ge-
ral realizada no Teatro Muni-
cipal Sebastião Furlan, em 14
de maio. A presidência ficou
a cargo de Cinara Soares
Caetano Vanoni, tendo como
vice-presidente Francisca He-
lena Eustáquio.

A secretaria será exercida
por Marcela Rodrigues de

Souza Duarte, como 1ª secre-
tária, e Pasco-alina Coelho de
Souza (Linah Biasi), como 2ª
secretária. A função de tesou-
reiro será desempenhada pelo
secretário municipal de Cultu-
ra e Turismo Vinício José
Scarano Pedroso.

Com mandato de dois anos,
os novos conselheiros terão a
missão de atuar de forma
colaborativa na promoção da
cultura local, ouvindo as de-
mandas dos artistas, produto-
res e fazedores de cultura, e
propondo ações que ampliem
o acesso da população às di-
versas manifestações cultu-
rais.                 (Secom Pref. SSP)

Prefeitura

SEMPRE-SUDOESTE/MG @ IN–FORMAÇÃO

JUNTOS, SOMOS MAIS FORTES!

Após polêmica, Vereadora Daiane Andrade apresenta
emendas e reafirma compromisso com legalidade e

transparência dos projetos do Executivo
A vereadora Daiane Andra-

de protocolou, na última sex-
ta-feira (13), três propostas de
emendas aos Projetos de Lei
nº 5733, 5734 e 5735/2025, to-
dos de autoria do Executivo
Municipal. As alterações visam
garantir maior segurança jurí-
dica, respeito às normas de
controle e fortalecimento da
administração pública, refor-
çando o papel fiscalizador do
Poder Legislativo.

A iniciativa da parlamentar
ocorre após a repercussão
gerada por seu pedido de vis-
ta na última sessão da Câma-
ra, quando alguns vereadores
se manifestaram favoráveis à
votação imediata, com pedido
de dispensa de interstício. Em
meio à pressão política, a
vereadora optou por exercer
uma prerrogativa regimental,
solicitando mais tempo para
análise técnica e jurídica dos
projetos.

“Não houve nenhum tipo
de obstrução, pelo contrário.
O pedido de vista visa prote-
ger o processo legislativo e
permitir que as matérias se-
jam discutidas com profundi-
dade e responsabilidade. Isso
também evita futuros questio-

namentos legais que poderiam
prejudicar a própria aplicação
das leis”, afirmou Daiane.

COMPROMISSO
COM O ANDAMENTO

DOS TRABALHOS
De acordo com o Regimento

Interno da Câmara, o vereador
pode solicitar vista por até três
vezes sobre um mesmo projeto.
Contudo, mesmo tendo esse di-
reito assegurado, a vereadora
Daiane optou por não utilizar o
prazo máximo permitido, conclu-
indo seus estudos e protocolan-
do as emendas em tempo hábil,
de forma a não atrasar o anda-
mento da pauta nem prejudicar
servidores ou processos admi-
nistrativos.

“Comprovando nossa boa in-
tenção, nos debruçamos sobre
os projetos com seriedade e res-
peito, buscando apresentar
emendas que colaborem para o
aperfeiçoamento da proposta”,
declarou.

PRINCIPAIS PONTOS DAS
EMENDAS PROPOSTAS
Nos três projetos em questão,

a vereadora apresentou emen-
das que propõem, entre outros
pontos:

Alteração de que o cargo de
Controlador-Geral seja provido
exclusivamente por servidores
efetivos e estáveis, ao contrário
do que consta no projeto de ser
de livre nomeação do prefeito,
haja vista que o referido cargo tem
atribuições de fiscalizar e audi-
torar toda a gestão orçamentária,

financeira e patrimonial do Exe-
cutivo, motivo pelo qual exige in-
dependência funcional e técnica
para o desempenho das funções.

Vale destacar que a alteração
se alinha com orientação do Tri-
bunal de Contas do Estado de Mi-
nas Gerais TCE/MG e de deci-
sões reiteradas de Tribunais de
Justiça.

Também altera para que os
cargos Corregedor-Geral e
Ouvidor-Geral sejam providos ex-
clusivamente por servidores efe-
tivos e estáveis, assegurando a
imparcialidade, independência e
conhecimento técnico para o
exercício dessas funções.

Adequação do texto legal para
reconhecer que a Guarda Civil
Municipal já possui regulamenta-
ções próprias para sua ouvidoria
e corregedoria, não sendo, por-
tanto, subordinadas à estrutura
proposta pela nova lei.

REUNIÃO SOLICITADA
PARA DIÁLOGO
INSTITUCIONAL

Ainda, com o objetivo de
apresentar os fundamentos
técnicos das propostas e pro-
mover o diálogo entre os par-
lamentares, Daiane protoco-
lou ofício junto à Presidência
da Câmara, solicitando reu-
nião no dia 16 de junho, previ-
amente à deliberação dos pro-
jetos na Sessão Ordinária a
ser realizada às 19h do mes-
mo dia.

MANDATO
PAUTADO PELA

RESPONSABILIDADE
A vereadora reitera seu

compromisso com a transpa-
rência, o bom uso dos recur-
sos públicos e o fortalecimen-
to institucional dos órgãos de
controle e fiscalização. “Meu
mandato é pautado pela serie-
dade, pela defesa da legalida-
de e pelo respeito à população.
As emendas não retiram mé-
ritos dos projetos – elas os for-
talecem. Nosso papel como
vereadora é garantir que as
leis aprovadas nesta Casa se-
jam corretas, legítimas e apli-
cáveis”, concluiu.

As emendas também con-
templam correções de redação
e ajustes técnicos, sem prejuízo
ao conteúdo ou ao mérito das
propostas.

RETROATIVIDADE
RESPEITADA:

COMPROMISSO COM O
MÉRITO DOS PROJETOS
Apesar das divergências pon-

tuais, a vereadora manteve em to-
das as suas propostas o disposi-
tivo que estabelece a retroati-
vidade dos efeitos das leis para o
dia 10 de junho de 2025 – exata-
mente como solicitado pelo pró-
prio Executivo Municipal. Essa de-
cisão reforça que não há qualquer
intenção de inviabilizar os proje-
tos, mas sim de aprimorá-los ju-
ridicamente, em consonância
com os princípios da legalidade,
moralidade e eficiência da admi-
nistração pública.

Divulgação


